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Conoce los rituales que los jugadores de la UPAEP hacen antes de 
sus partidos.

POR HUGO QUINTERO/INGRID MARTÍNEZ

Supersticiones 

El Rector entregó reconocimientos a Maestros 
y Alumnos de la Institución que los acredita 
cómo miembros del Consejo Universitario. 

Nombran a Alumnos y Maestros 
Consejeros

POR JESSE BRENA

Son ya 26 años de este sorteo, que sirve para 
financiar las actividades de este Grupo dentro y 
fuera de la Universidad.

Tradicional rifa del grupo Guadalupano

POR JESSE BRENA

Con motivo de la segunda Tertulia Taurina, se 
rindió homenaje a Manuel Rodríguez Sánchez 
“Manolete”, a 61 años de su muerte.

Homenaje a Manolete

POR FANNY PALACIOS

A sus 86 años de vida la 
Sra. Maicha Guzmán de 
Sánchez realizó su 
primera exposición, que 
originalmente incluiría 
alrededor de 50 piezas, 
sin embargo, decidió 
reducirla y exponer las 
más significativas. 

El Dr. Octaviano Domínguez Márquez, Presidente 
Nacional de esta academia, dio fe del trabajo que realizó 
la directiva saliente, encabezada por el Dr. Octavio 
Castillo López, Asesor del área de la Salud de la 
UPAEP.
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Se inaugura la exposición
“Evocaciones”

La Academia Nacional 
Mexicana de Bioética 
cambia mesa directiva

POR EL UNIVERSITARIO

POR EL UNIVERSITARIO

obotR anisha...Nes segundo en Torneo Nacionales segundo en Torneo Nacional

Alumnos de Ingeniería en Computación se hicieron acreedores al segundo lugar en la categoría ROBOCUP@HOME del 
Torneo Mexicano de Robótica 2008, con la creación del robot de servicio Nanisha.

POR ADRIANA CASTILLO /DR. HÉCTOR SIMÓ N VARGAS 3

en el deporte
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35 Años de historia y logros de la
Universidad son resultado de los 
sueños, trabajo, esfuerzo y cariño que 
quienes hemos laborado y laboramos 
en ella, pero nada de esto sería posible 
sin la intercesión constante de María 
nuestra Madre y de nuestro Señor 
Jesucristo.

La UPAEP invita a la peregrinación
de la Basílica de Guadalupe este 
Lunes 20 de Octubre. La salida es a 
las 5:30 Hrs. para regresar a las 
15:00 Hrs. El costo es de 200.00 
pesos que incluye: el pasaje, un 
desayuno y una playera. 
Informes en Centro de Desarrollo 
Estudiantil.
(Extensiones 118 y 120).

Director: Ricardo Miguel Guevara Torres, Subdirector : Carlos Serafín Olmos López, Jefe de Información: Hugo Abraham Quintero Feria, Jefe de Edición: Adriana Bazán Fuster, Jefe de Diseño: 
Mariam Ruiz García, Editores: Lourdes Sandoval Aztegui,   Jefaturas de Secciones: Campus: Lourdes Sandoval Aztegui, Cultura: Jesse Brena García, Vértice: Elizabeth Aparicio Nájera, Salud: 
Diana Caballero Razo, Deportes: Hugo Abraham Quintero, Galería: María José Flores, Reporteros: Adriana Bazán Fuster, Helen Carrillo Esquivel, Fanny Palacios Saucedo, Ingrid Martínez, María 
Fernanda Ariguznaga, Claudia Quezada, Brunno Schiavon, Pablo Antonio Molina Colaboradores: Bárbara Rodríguez, Luis Alberto Uribe Pacheco, Diseño: David Ricardo López Rendón, Juan Pablo 
García Ballinas, Maru Fuentes San Vicente, Rafael Rangel Vera, Rafael Cabañas Blandin, Marianela García López, Fotografía: José Notario, María José Flores, Carlos Serafín Olmos López, Alejandra 
Méndez Delgado, LCC. René Huerta. Cartoon: Jovanni Mitzi Palacios.

EVENTOLUGAR/FECHA
Sesión Informativa Convenio Bilateral

¿Cuál es el proceso?¿Cuáles son los requisitos?
Hospedaje en mi país destino

¿Cuánto cuesta?¿Gastos Médicos?

Jueves 9
15:00 hrs
A-220.

Contacto: intercam@upaep.mx 2299400 Ext. 732 Edificio A oficina 1018.
http://www.upaep.mx/intercambios/index.asp
Asesorías previa cita vía correo electrónico: intercam@upaep.mx o rafael.mendez@upaep.mx

 

Sesiones Informativas Octubre

Sesión Informativa CONAHEC
¿Cuál es el proceso?¿Cuáles son los requisitos?

Hospedaje en mi país destino y en México
¿Cuánto cuesta?¿Gastos Médicos?

Martes 14
13:00 hrs
A-216.

¿Sabes que significa esa señal en la carretera? 
¿Conoce el procedimiento para que puedan 
levantarte una multa? ¿Realmente tuviste la 

culpa del accidente?
La escuela de Ingeniería en Manufactura de 

Autopartes y la Sociedad de Ingenieros 
Automotrices (SAE), te invitan al curso de 

Seguridad Vial y Manejo a la Defensiva que se llevará a cabo los días 16 y 23 de 
Octubre de 16:00 a 19:00 en el edificio central.
Inversión: $ 100.00 (Cien pesos 00/100 MN)*

Informes: 
Ma. del Pilar León Franco

Federico Macías 

* Incluye material y diploma.
* Cupo limitado.

 mariadelpilar.leon@upaep.mx
 federicomaciasgalindo@yahoo.com

 

Sesión Informativa CONAHEC
Jueves 16
15:00 hrs
A-220.

¿Cuál es el proceso?¿Cuáles son los requisitos?
Hospedaje en mi país destino y en México

¿Cuánto cuesta?¿Gastos Médicos?

Martes 21
13:00 hrs
A-216.

Sesión Informativa PAME/Nacional
¿Cuál es el proceso?¿Cuáles son los requisitos?

Hospedaje en mi país destino y en México
¿Cuánto cuesta?¿Gastos Médicos?

Jueves 23
15:00 hrs
A-220.

Sesión Informativa PAME/Nacional
¿Cuál es el proceso?¿Cuáles son los requisitos?

Hospedaje en mi país destino y en México
¿Cuánto cuesta?¿Gastos Médicos?

Martes 28
13:00 hrs
A-216.

Sesión Informativa Disney
¿Cuáles son los requisitos? Entrevista

Hospedaje en mi país destino
¿Cuánto cuesta?¿Gastos Médicos?

Jueves 30
15:00 hrs
A-220.

Sesión Informativa Disney
¿Cuáles son los requisitos? Entrevista

Hospedaje en mi país destino
¿Cuánto cuesta?¿Gastos Médicos?
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Alumnos de Ingeniería en Computación de la UPAEP 
se hicieron acreedores al segundo lugar en la categoría 
ROBOCUP@HOME del Torneo Mexicano de 
Robótica 2008, y en la categoría de Junior Rescate se 
obtuvo el tercer lugar por parte de un alumno del 
Instituto Carlos Pereyra el cual fue apoyado por nuestra 
casa de estudios  como parte de su filosofía institucional. 
El  evento fue organizado por la Federación Mexicana 
de Robótica y el Instituto de Ciencia y Tecnología del 
Distrito Federal, con sede en el Palacio de Minería, que 
forma parte de la UNAM.

 Creadores del diseño y construcción del robot de 
servicio Nanisha los estudiantes José Luis Sánchez 
Ferrusca, Juan Carlos Pacheco Serrano, Edson Olmedo 
Urrutia, Daniel Toral Jiménez, Fernando Solís 
González y Sergio Blanno García, fusionaron su 
creatividad, adoptaron la innovación, aplicaron la 

tecnología de vanguardia, poniendo a prueba sus 
conocimientos en programación, robótica, inteligencia 
artificial, control, electrónica y mecatrónica, entre otros.

Dicho concurso contó con la participación de 
estudiantes de instituciones públicas y privadas del país, 
participando alrededor de 114 proyectos en las 
diferentes categorías.

En entrevista el Dr. Héctor Simón Vargas Martínez, 
quien es responsable del proyecto, explicó que el 
funcionamiento del Robot Nanisha consiste en realizar 
varias tareas de servicios, como seguir a una persona 
evitando obstáculos estáticos y en movimiento, así como 
localizar objetos y realizar la actividad de un robot 
mesero, todas las actividades requieren que la 
comunicación con el robot sea en lenguaje natural.

Explicó que Nanisha significa “algo que haces con 
gusto”, por lo que se espera que en un futuro los 
alumnos logren avances significativos en el área de la 
robótica de servicio motivados por el significado de 
Nanisha, como lo es el trabajo de tesis de licenciatura en  

Proyectos robóticos 
ganan en 
concurso Nacional

POR: ADRIANA CASTILLO FLORES/
DR. HECTOR SIMON VARGAS

Ingeniería en Computación UPAEP, de los alumnos 
Carmen Beatriz Espinosa Garrido y Daniel Castellanos 
Barroso, los cuales desarrollaron un sistema que 
permite al robot ser controlado con un joystick 
remotamente por Internet, además de poder observar 
todo lo que ve el robot a través de una cámara y también 
transmitir audio y video logrando así el monitoreo total 
del robot sin tener que estar cerca de él, así como la 
capacidad de seguir una línea pintada en el suelo como 
guía para realizar diferentes actividades. 

Por otra parte el Robot de rescate Bicohuini, creado 
por el alumno Héctor Adrián Vargas Enríquez del 
Instituto Carlos Pereyra, de igual manera fue 
desarrollado en la UPAEP con asesoría del Dr. Héctor 
Simón Vargas Martínez.

La Universidad como parte de su filosofía 
institucional tiene para bien motivar y apoyar a todos los 
jóvenes que estén interesados y que desean ser 
protagonistas de la robótica móvil que será en un futuro 
próximo parte integral del ser humano en su vida diaria.

La Academia Nacional Mexicana de 
Bioética, Capítulo Puebla, llevó a cabo el 
cambio de su mesa directiva, en 
presencia del Dr. Octaviano Domínguez 
Márquez, Presidente de la Academia 
Nacional Mexicana de Bioética. 

El Dr. Domínguez Márquez en 
compañía de los profes ionales 
integrantes del Capítulo Puebla, dieron 
fe del extraordinario trabajo que realizó 
la directiva saliente y que estuvo 
encabezada por el Dr. Octavio Cas-     
tillo López, Asesor del área de la Salud 
de la Universidad.

En ese sentido el Dr. Octaviano 
Domínguez enfatizó que el Capítulo 
Puebla es un grupo de médicos que 
trabaja mucho y que se ha distinguido a 
nivel nacional por su entrega y 
dedicación, “sus actos de difusión y 
promoción de los valores y de los 
aspectos de las corrientes filosóficas de la 
bioética le han ubicado en un lugar 
respetable y digno de alcanzar”.

A todos los responsables de los 
capítulos de bioética del país les pido que 
trabajen mucho, porque la bio-           
ética no ha sido plenamente reconocida, 
y ahora tenemos que afrontar con tena-         
cidad los problemas que enfrenta el país.            

“El país está en un descrédito, está en 
un derrumbe de honestidad, en una 
situación de fracaso en términos 
organizativos y en estos momentos, se 
requiere de mucha lealtad, de mucha 
honestidad así como respetar la dignidad 
de las personas, estar en una condición 
en donde todos los individuos sean 
respetados”, claramente manifestó el 
Presidente de la Academia Nacional 
Mexicana de Bioética.

Por su parte, el Dr. Jesús Guzmán 
Carrera, electo presidente de la 
Academia Nacional Mexicana de 
Bioética, Capítulo Puebla, comentó que 
es importante darle continuidad a los 
trabajos comenzados ya por la 
administración anterior. Exhortando a 
los médicos “a aplicar la metodología 
científica de la medicina siguiendo los 
principios éticos que conllevan la moral y 
los aspectos bioéticos”.

Asimismo, el Dr. Octavio Castillo 
López, rindió su informe de acti-   
vidades a los médicos asistentes y recalcó 
la importancia de promover los 
fundamentos de la Bioética en nuestro 
entorno social.

Durante su discurso el Dr. Castillo dijo 
que “Ética y moral, son términos de uso 
corriente. Todos nosotros los usamos  
frecuentemente en nuestra conversación 

diaria. Sin embargo su significado no 
resulta siempre claro para los mismos 
que los usan. Basta hacer una pequeña 
prueba, pedir a cualquier grupo que los 
defina que nos diga que entiende por 
ética o moral para meter en un aprieto a 
más de uno”.

Para la discusión, como Universita-
rios, hemos elegido, el terreno que nos es 
propio, es decir el de la práctica, el de la 
razón y la ciencia, el de la reflexión 
filosófica,  sin desdeñar claro y sin negar 
la legitimidad del discurso y la reflexión 
teológica que presuponen un fundamen-
to distinto, pues están originados por la 
experiencia de la fe, apuntaló el Dr. 
Octavio Castillo.

Ahora bien, las explicaciones que se 
pretenden sobre la ética buscan el 
descubrimiento de la verdad, la verdad 
sobre la bondad de un acto,  la cual según 
el método de la ciencia se va dando en 
forma lenta y progresiva y siempre 
parcial. Y dando oportunidad a 
someterlas a  prueba por contraste con 
nuestra propia experiencia moral.  
Ninguna teoría, por buena que sea, nos 
parecerá adecuada si no se ajusta a esa 
especie de sentido moral primario que 
todos tenemos.

Subrayó, “en primer lugar debemos 
dejar un testimonio de que el valor más 

importante y principal de nuestra 
existencia es la vida y de cuyo respeto 
desde la concepción hasta la muerte, 
depende nuestra subsistencia como 
personas humanas. Segundo la Salud  y 
la libertad  dignifican esa existencia y 
tercero, la racionalidad  hace que el 
hombre sea capaz de tener con-       
ciencia de sí mismo, de la existencia de                   
los otros y de la búsqueda en co-          
mún de la trascendencia”.

La nueva directiva de la Academia 
quedó constituida por el Dr. Jesús 
Guzmán Carrera como Presidente, el 
Dr. Arturo García Villaseñor como 
Vicepresidente , el  Dr. Roque Galaz 
Vega como Secretario y la Lic. Ma. Elena 
Guerrero como Tesorera.

Le deseo, concluyó el Dr. Octavio 
Castillo, a la mesa directiva que hoy se 
constituye, de todo corazón  el mayor de 
los éxitos, que sean capaces de motivar a 
muchas  inteligencias para que se sumen 
a este movimiento que busca  la 
dignificación de la convivencia humana.  
Creo que así  toma sentido aquella frase 
que muchos universitarios hemos 
aprendido al pasar por las aulas, Pensar 
Bien para Vivir Mejor, concluyó el Dr. 
Castillo López.

POR EL UNIVERSITARIO

>Los mexicanos debemos afrontar con tenacidad los problemas que aquejan al país.>

>Alumnos de Ingeniería en Computación  diseñan robot de servicio “Nanisha” 
La UPAEP motiva a los jóvenes preuniversitarios a ser protagonistas de la robótica.

al rescateioéticaB
de la dignidad de la persona



Maestros  Alumnos 

Consejerosreciben
nombramiento

y

POR JESSE BENA GARCÍA

Durante la primera sesión de inducción 
del Consejo Universitario el Dr.  
Alfredo Miranda López, Rector de la 
U n i v e r s i d a d  e n t r e g ó  u n  
reconocimiento que acredita a 
Maestros y Alumnos de la Institución 
cómo miembros del  Con-sejo 
Universitario, a quiénes refirió esta 
actividad como un tema de servicio a la 
comunidad, con el objetivo de tener un 
mejor desempeño en las capacidades y 
competencias de la Institución. 

Así mismo, el Ing. Vicente Pacheco 
Ceballos, Secretario General , presentó 
las funciones de los Consejeros, expuso 
los capítulos del Reglamento del 
Consejo Universitario y destacó la 
importancia de sus miem-bros dentro 
de la legislación académica de la 
Universidad. 

Entre las actividades que dicho 
Consejo realiza está: Proponer 
iniciativas académicas, aprobar y 

proponer planes de estudio, 
proponer menciones y distin-ciones 
académicas e integrar el Tribu-nal de 
Honor y Justicia de la Institución.  

Respecto a la obtención del premio 
SEP- ANUIES, el Dr. Miranda López 
resaltó su valor, ya que la UPAEP es la 
primera universidad privada del país en 
ser reconocida con este galardón, fruto 
de un esfuerzo continuo de la anterior y 
la actual rectoría. Por lo que posterior-
mente la Universidad realizará una cere-
monia para conmemorar el recono-
cimiento y hacer la presentación formal 
ante la comunidad universitaria.

“The 
historyofstuff 

(La historia de las cosas)

¿Te haz preguntado cuánto dura un 
IPOD o un MP3?

Es realmente preocupante saber 
que las generaciones venideras están 
a salvo de intoxicación por la mala 
disposición de los objetos de uso 
cotidiano, por lo anterior se ha 
encontrado que los alimentos e 
incluso la leche materna ya 
contienen tóxicos; por tal motivo no 
debe sorprendernos que al llegar a la 
edad adulta muchas personas sufran 
de enfermedades graves e incluso 
mortales, si desde los primeros 
meses de su vida y en el transcurso 
de ella están en continuo uso y 
contacto con infinidad de químicos 
tóxicos.

Es tarea de la sociedad en general 
INFUNDIRNOS una cultura de 
protección a los recursos naturales y 
fuentes de energía. Si bien es tarea de 
todos, cada uno  tiene la capacidad 
para poder desarrollar infinidad de 
acciones para mejorar la calidad de 
vida y reducir el impacto ambiental 

al  entorno. Por ejemplo: 
campañas de reforestación, centros 
de reciclaje, capacitación a la 
comunidad en general para el cui-
dado de recursos como energía eléc-
trica, manejo de sustancias toxicas.

 Te sugiero ver el siguiente video 
en youtube the story of stuff y emitas 
tu propia opinión. Annie Leonard 
presenta una serie de videos en 
donde expone de una forma clara y 
comprensible la verdadera situación 
por la cual atraviesa nuestro planeta 
en materia ambiental. Ella hace un 
análisis y describe el sistema 
empleado por los seres humanos en 
la fabricación de productos, el cual 
cons i s t e  en  l a  ex t r a cc ión ,  
producción, distribución, consumo y 
disposición, mejor conocido como 
economía de los materiales. De esta 
forma, todo esto nos hace ver cómo 
la producción y el consumo de 
cualquier objeto, que para nosotros 
es indispensable, pudiera tener 
g r a v e s  c o n s e c u e n c i a s  o  
repercusiones en nuestra salud o el 
medio ambiente.

POR MARICELA MACHORRO

ESTUDIANTE DE ING. AMBIENTAL

La Facultad de Diseño Gráfico, en conjunto con 
otras de 10 universidades pertenecientes a Encuadre, 
que es la Asociación Mexicana de Escuelas de 
Diseño Gráfico, presentó la exposición de carteles: 
“La Familia de hoy”, la cual muestra las condiciones 
en que se encuentra la familia actualmente. 

Cada una de las Instituciones que par-             
ticipan en la muestra aportó tres carteles previamente 
seleccionados, representando a la UPAEP se 
encontraron: “La raíz de la sociedad en la familia”, de 
Ana Patricia Díaz Guerrero, el cartel creado por 
Cecilia Georgina Espinosa: “La familia puede 
desentonar pero sigue siendo familia”, y “Mi familia 
entre las mejores”, de la autoria de Carlos 
García Santoyo. 

En entrevista, el Mtro. Hugo Cabrera Pérez, 
Catedrático de Diseño Gráfico, explicó que esta 
muestra es el reflejo del trabajo realizado por más de 
30 maestros de diferentes Universidades; por ello 
estos carteles simultáneamente se expusieron en tales 
Instituciones de entre las que se encuentran; del 

Estado de Puebla, la UDLA y la BUAP y del 
interior del país, la Universidad Cristóbal Colón de 
Veracruz y el Instituto Tecnológico Latinoamericano 
de Pachuca. 

Durante la inauguración de la exhibición se contó 
con la presencia del Dr. Alfredo Miranda López, 
Rector de la Institución, el Mtro. Ricardo López 
Fabre, Vicerrector Académico, además de 
Catedráticos de la Facultad de Diseño Gráfico. 

“La familia de hoy”: 
exposición de carteles

Del 6 al 10 de octubre se realizará un congreso 
nacional e internacional de Encuadre en la 
Universidad Anáhuac Norte, durante éste llevará a 
cabo la presentación de los carteles y reconoci-
miento de los participantes.

POR BRUNNO SCHIAVON /
EL UNIVERSITARIO

”

UPAEP en conjunto con 10 universidades presentó más de 30 muestras gráficas 
que abordan tópicos acerca de las condiciones de la familia actual.
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Congruente con la naturaleza y misión de la 
UPAEP, y con los principios y valores con los 

que ha nacido y desarrollado,  asumimos el 
compromiso de ser socialmente responsables, a 

través de:
 Involucrar a nuestros Grupos de Interés: 

Junta de Gobierno, Personal, Estudiantes, 
Proveedores, Competidores, Gobierno, 

Sociedad y el Medio Ambiente.
A la luz de una inspiración católica, crear 

corrientes de pensamiento y formar líderes que 
transformen a la sociedad, que respeten a la 

persona humana en su dignidad y libertad, que 
sean congruentes en el pensar, decir y hacer y 
que crean y vivan valores como la verdad, la 

solidaridad, la honestidad, el amor, la libertad y 
la justicia con sentido de trascendencia.

Generar un ambiente laboral sano, seguro y 
de respeto; que propicie el desarrollo integral de 

las personas y que prevenga actos de 
discriminación, corrupción y cohecho.

Comprometer a quienes dirigimos  la UPAEP 
a mejorar continuamente nuestros procesos, así 
como la calidad de vida y la productividad de las 
personas que conforman nuestra comunidad, y 

asegurar la sostenibilidad de la Institución.

Se está viviendo una situación finan-
ciera difícil a nivel mundial, en donde 
todavía no se conocen sus alcances y 
límites, pero como toda situación de 
crisis, ofrece también oportunidades para 
invertir, comentó el Mtro. Marcos Gutié-
rrez Barrón, catedrático - investigador de 
la escuela de Negocios de la UPAEP.

“Podemos observar que las bolsas de 
valores están cayendo de manera impor-
tante en todo el mundo, también  com-
prarlas con los enfermos que tienen fiebre, 
les sube y les baja; situación ocasionada por 
la incertidumbre y especulación que existe 
en los mercados financieros, escenario 
que ira pasando de manera gradual y se 
asuman los costos que se originen”, apuntó 
el Mtro. Gutiérrez Barrón.

Refirió que en este momento, una 
oportunidad que se presenta en el país es 
la de contar con tasas de interés relativa-
mente bajas, condiciones que se pueden 
aprovechar para realizar diferentes acti-
vidades en el campo de las inversiones.

En este momento, se debe aprove-

char la oportunidad para comprar 
vivienda con tasa fija, porque “las tasas 
ahora son cómodas, relativamente 
bajas”, y en este momento que se está 
viviendo, la mejor inversión es la edu-
cación. “Si las familias y principal-
mente los estudiantes aprovechan esta 
situación y ven que pueden invertir en 
la el campo de la educación a tasas bajas 
con diferentes financiamientos, es la 
mejor oportunidad que pueden tomar, 
porque a pesar de la incertidumbre, 
este tipo de inversiones mantienen sus 
tasas de interés estables”, dijo el Mtro. 
Marcos Gutiérrez.

Asimismo, indicó que si el crecimien-
to económico del país se da de manera 
modesta, se podrá observar poco creci-
miento en la inflación, toda vez que ésta 
presentará movimientos estables.

Subrayó que siempre que se recurre a 
solicitar cualquier tipo de financiamiento, 
es importante tomar en cuenta el ingreso 
disponible de la familia y la tasa de interés 
que se aplicará al préstamo, porque ésta 
representa el costo del financiamiento. “Sí 
el ingreso disponible de la familia permite 

Los créditos educativos, una

oportunidad
ante la mundial

En México, aún tenemos tasas de interés relativamente bajas.

pagar el financiamiento, es el momento 
para aprovechar financiamientos para el 
ámbito educativo”.

Enfatizó que los futuros profesionistas 
deben tener en cuenta que al salir de la 
carrera universitaria, no sólo van a com-
petir con estudiantes de la región o del 
país, sino que pondrán a prueba sus 
competencias profesionales con estu-
diantes de otras naciones, por lo que 
recomiendo que “en la medida en que 
estén mejor capacitados, en la medida 
en que tengan una mejor preparación, 
podrán ser más competitivos y tendrán 
acceso a mejores niveles de bienestar”.

Por último, exhortó a todas las 
personas a ser precavidas, tratar de ra-
cionalizar su gasto, cuidar sus ingresos 
y en la medida de sus posibilidades, 
ahorrar, así como tener cuidado en 
contratar deudas que sean inciertas, 
que conlleven el cobro de intereses 
altos, porque éstas implican pagar 
intereses que van del 80  hasta el 200 
por ciento, situación que de presen-
tarse, puede ocasionar la pérdida del 
patrimonio familiar, porque una deu-

Política de Responsabilidad
en
laUPAEP

da de este tipo, va a hacer muy difícil 
de pagar. Por lo consiguiente, la gente 
de-be estar atenta en la medida 
porcentual del CAT (costo anual total) 
para ver el porcentaje de los intereses 
que va a pagar por el préstamo 
solicitado.

Por El Universitario

300Razones y más para ayudar
“Campañas de ayuda 2008-2009”

Continúa la “Semana de acopio de alimentos” del  6 al  10 de Octubre.

Debido al éxito que ha tenido la campaña de alimentos, 
se continuará una semana más con la apertura de dos 
centros de acopio en el pasillo de Fundadores del 
Campus Central, ello con la finalidad de apoyar la labor 
de Cáritas de Puebla que alimenta diariamente a 76 
adultos mayores, 54 adolescentes y 108 niños, además de 
entregar 350 despensas mensuales a familias necesitas; 
apoyando también a casas hogar, asilos e instituciones 
que lo solicitan.

La UPAEP compartiendo este compromiso de 
responsabilidad social en el fortalecimiento de Institu-
ciones dentro del Barrio de Santiago y su entorno, 
continua impulsando dentro de la comunidad 
universitaria las campañas de ayuda 2008-2009. 

La campaña tiene como objetivo despertar particu-
larmente en los jóvenes el compromiso de compartir 
con los que menos tienen involucrando a la población 
académica y administrativa, destacando  que el comer 
para algunos depende de la caridad  de otros.

Participa promocionando esta campaña entre 
toda tu población y motívalos a donar, gracias.
“Amo al compartir lo que soy, lo que se y lo 
que tengo”
Cáritas Puebla

Social

Por Cáritas Puebla
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El Grupo Guadalupano cumplió una vez 
más con su tradicional Rifa Anual, la cual 
desde hace más de 26 años se ha realiza-
do para recaudar fondos y financiar sus ac-
tividades dentro y fuera de la Universidad. 

El primer lugar lo ganó Ana María 
Mosqueda quién se hizo acreedora a una 
televisión de pantalla plana de 29 pulga-
das, el segundo premio lo obtuvo Hans 
Israel Morales que ganó un reproductor 
de DVD y el tercer lugar fue para Efrén 
Alberto Prada Martínez quién se hizo 
merecedor a una cámara digital.

El premio del primer lugar fue entrega-
do por el Mtro. Sergio Landero Martínez, 
Director de Servicios y Operaciones de la 
UPAEP, quién reconoció el esfuerzo de 
los integrantes del Grupo Guadalupano al 
realizar este tipo de actividades en benefi-
cio de la Universidad.

rupo
uadalupano  realizó su  rifa

Cumplen 26 años con esta tradición.

POR JESSE BRENA GARCIA

CifrasEl Informe del Rector en 

Cultura interna de confianza, diálogo, 
colaboración y solidaridad.

Vinculación y alianzas 
con la sociedad local y 
global.

S
e 
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de colaboración 
y se mantienen
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2002
2003

2003
2004

2004
2005

2005
2006

2006
2007

Otoño
2007

Primavera
2008

20 33 46 59 68 78
.4

86
.2% % % % %

% %

El UNINCUBE 
(desarrolladora de 
empresas) ha recibido y 
evaluado:

Se continuó con la campaña 
“Una Apuesta de futuro” 
apoyando a 34 becarios de 
microregiones del interior del 
estado.

Aportación social y cultural 
a la comunidad global

Consolidación y Crecimiento

8, 607 2, 445
1, 538

Alumnos en
Posgrado

Alumnos en Educación
Media Superior

Alumnos en
Licenciatura

12, 590
Alumnos

Total de

2008

2007

2006

212, 778m

22, 150m

21, 260m
Planta Física
(construcción)

GEl

Innovación substancial en el 
proceso de enseñanza-aprendizaje 
para la formación y la excelencia 
académica.

Sistema UPAEP
Población Estudiantil.

Alumnos
Becados

El número de boletos fue de 999 con 
un costo de 35 pesos cada uno, que ser-
virán para costear actividades como una 
lunada, la peregrinación familiar a la Villa 

en febrero del próximo año, entre 
otras actividades. Asimismo buscarán 
rescatar tradiciones como la carrera de 
relevos y la realización de Rosarios 

dicados a la Virgen de Guadalupe. 
Al respecto, el Sr. José Serafín Cruz, 

Presidente del Grupo Guadalupano, 
comentó que el objetivo es mantener 
unido al grupo motivando la unión 
para continuar con las actividades. El 
grupo está integrado por 74 personas, 
de las cuales son 28 del departamento 
de Orden y Limpieza, 32 del departa-
mento de Seguridad, 8 de Manteni-
miento Externo y 6 del departamento 
de Transporte.

´

Alumnos estudiando
en programas acreditados
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La Real Academia de la Lengua Española define 
el término baúl como “mueble parecido al arca, 
frecuentemente de tapa convexa, cubierto por lo 
común de piel, tela u otra materia, que sirve 
generalmente para guardar ropas”.  

Sin embargo, se acostumbra almacenar 
cualquier tipo de cosas en un baúl. De aquí la 
analogía al denominar palabras baúl, a aquellas 
cuyo contenido semántico es tan amplio y vago, 
que erróneamente se utilizan para casi todo.

Cosas, hacer, poner, dar, son algunas de las 
“palabras baúl” recurrentes. ¿Te resultan 
familiares? Probablemente alguna vez has 
escuchado por ejemplo: “Han comprado todas 
las cosas necesarias para preparar el caldo”. Lo 
correcto sería decir, ingredientes, en lugar de 
cosas. O quizá en alguna ocasión has intervenido 
en una plática y al interrumpir, te acercas y 

preguntas: “¿De qué cosa están hablando?”, 
cuando el término apropiado, sería tema y no cosa.

¿Qué decir sobre el verbo hacer? Es muy común 
escuchar: “¿Has hecho la comida?”; en sustitución 
de “¿Has preparado la comida?” o “Ese artista 
hace unos cuadros de gran realismo”; donde el 
término pinta es más conveniente.

“No se puso el vestido adecuado para la ocasión” 
se puede sustituir por “No vistió adecuadamente 
para la ocasión”. 

La sinonimia indica la riqueza de nuestro 
vocabulario, mientras que el uso de las palabras 
baúl, lo empobrece. Por ello recuerda consultar un 
diccionario de sinónimos al momento de redactar 
tus trabajos académicos y elige el término más 
adecuado al contexto, por ejemplo, en “Hace años 
le dieron la Orden del Mérito”, reemplazar el 
verbo dar por  entregar.

Palabras baúl

Para Redactar Bien
Por Mtra. Ana María Díaz Aguilar

El  renombrado  psicólogo  y  profesor  de 
la Universidad de Harvard, Howard 
Gardner, define la  inteligencia  como  una 
capacidad. Hasta  hace  muy  poco  tiempo 
la inteligencia se consideraba  algo innato  e 
inamovible.  Se  nacía  inteligente  o  no,  y  
la  educación  no  podía cambiar ese 
hecho. Tanto es así que en épocas muy 
cercanas  a  los  de ficientes  psíquicos  no 
se  les educaba, porque se  consideraba  
que  era  un  esfuerzo  inútil. 

Al definir la inteligencia como una 
capacidad, Gardner la convierte en una 
destreza que se puede desarrollar. Gard-
ner  no  niega  el  componente  genético. 

Todos nacemos con unas potencia-
lidades  marcadas  por la genética. Pero 
esas  potencialidades  se desarrollarán de  
una manera o de otra dependiendo del 
medio  ambiente, nuestras  experiencias, 
la  educación  recibida, etc. 

Ningún  deportista de élite llega a la cima 
sin entrenar, por buenas que sean sus 
cualidades naturales. Lo mismo se puede 
decir de los matemáticos, los poetas, o de la  
gente  emocional-    mente  inteligente. 

Howard Gardner  añade  que  igual que 
hay muchos tipos de problemas que 
resolver, también hay muchos tipos                       
de  inteligencia.

De esto se trata el curso en línea 
“Inteligencias Múltiples” que la Facultad 
de Psicología a través de UPAEP On line  
abrirá  el  20  de  Octubre. Está  dirigido  
a maestros, educadores, padres de fa-         
milia y público  en  general  que  desee aprender a 
potencializar la inteligencia de sus hijos, alumnos o la 
suya misma, a través de ejercicios prácticos basados     
en  esta  moderna  teoría.

El curso tendrá una duración de tres meses y un costo 
de 4 mil pesos. 

Mayores informes: 

prender a Aprender:

POR LUCY PADILLA/ONLINE

En estos tiempos en que la ética y la 
moral en la sociedad parecen quedar 
un poco más de lado en el diario 
acontecer, es importante detenerse a 
reflexionar acerca de la bondad y maldad 
de los actos humanos, tema que 
despierta una gran cantidad de 
puntos de vista encontrados entre 
más de un grupo de personas. 

En la UPAEP se sigue el ideal 
humanista que tan afanosamente se 
inculca en las aulas y que se ve reflejado en 
los principios que, en palabras del Dr. 
Octavio Castillo y López, lo llevaron a 
formar junto al Dr. Manuel Tovía el 
Círculo de Amigos de la Bioética y que 
ahora es el Capítulo Puebla de la 
Academia Nacional Mexicana de 
Bioética, “dejar en testimonio que el valor 
más importante y principal de nuestra 
existencia es la vida y de cuyo respeto, 
desde la concepción a la muerte, 
depende nuestra subsistencia como 
personas humanas, la libertad y la 
salud dignifican esa existencia, y la 
racionalidad hace que el hombre sea 
capaz de tener conciencia de si mismo, de 
la existencia de otros y de la búsqueda en 
común de la trascendencia”, indicó el Dr. 
Castillo y López durante la ceremonia de 
cambio de la Mesa Directiva de dicha 
organización. 

Como miembros de esta Casa de 
Estudios es de gran importancia 
involucrarse y conocer los principios que se 
expresan en el Ideario de la Institución, hay que 
comulgar con ellos en acción y pensamiento, 
proponer, participar y apoyar los diferentes 
eventos y actividades que buscan enaltecer al ser 
humano, que dentro y fuera del campus se puede 
convivir y engrandecer el espíritu de superación y 
rectitud con el que se busca trascender y brillar de 
forma personal y social.

En otro orden de ideas, en el presente año la 
Facultad de Arquitectura y la Escuela de Odon-
tología se unen a los festejos de los 35 años de la 
Universidad al cumplir 35 y 30 años respectiva-
mente. Desde esta redacción reconocemos los 
esfuerzos que han realizado ambas escuelas y que 
les han valido la reacreditación a la Facultad de 
Arquitectura por parte del COMAEA y la 
acreditación de la Escuela de Odontología por 
parte del CONAEDO, entre algunos de sus 
logros. Nos unimos a la celebración y mandamos 
una felicitación a todos sus miembros, pasados y 
actuales, que dan valía de su grandeza.

http://online.upaep.mx/cursos/curso2/descripcionC
urso.html o al correo electrónico: luzmaria.padilla@u 
paep.mx

AInteligencias Múltiples

+
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Me tengo que bañar 
dos horas antes de 

cada partido, si no lo hago 
me siento extraña durante 
el partido    . 

Escucho música, me 
relajo y a veces pienso en 

mi novio    .

Peinarme extravagantemente 
para que se vea en la cancha y 
ocupar calcetas largas     . 

Concentrarme al máximo
y pensar en lo que voy 

 hacera  .     

Una superstición 
es un ritual, o 

amuleto que se 
utiliza o practica 
antes, durante y 

después de sus 
competencias    .

tobilleras o ponerse primero el tenis derecho.

Hay quienes no tienen ninguna cábala, sin 
embargo, basan su éxito en la concentración y la 
meditación. “Estoy a solas 10 minutos antes del 
combate, concentrándome y analizando lo que tengo 
que hacer”, señala Coral Mata seleccionada de Tae 
Kwon Do. 

Alejandra, dorsal dieciséis de basquetbol, comenta 
que le gusta tranquilizarse y visualizar las jugadas en 
la mente para estar lista.

Como parte de la concentración y la relajación es muy 
común que muchos jugadores ocupen música antes de 
cada partido. Es una forma muy buena para dejar de 
lado los nervios habituales de un partido. Un ejemplo 
claro es Enrique Charles, quien puntualiza: “escucho 
música para motivarme antes del partido y también me 
gusta reflexionar cinco minutos antes del comienzo.”

La familia forma parte importante de la 
motivación en los jugadores para la alta competencia, 
así lo hace ver Isaac Ronquillo quien comenta que 
antes de cada partido habla con su familia y se 
encomienda a Dios.”

Por el contrario, Ana Karen Escalona, miembro 
de basquetbol no encuentra sentido alguno a las 
supersticiones y comenta: “los objetos no son los que 
te hacen hacer bien las cosas, eres tu mismo.”

Adrián Roldán Rivera, portero de 
fútbol soccer.

Marcar una cruz en 
cada uno de los postes 
de mi portería a 
defender    .  

Elizabeth García 
Basquetbol

Blanca Bernal
Basquetbol

Thalía
 Basquetbol

Armando Adame
Soccer

 destazó al  destazó al 
POR HUGO ABRAHAM QUINTERO FERIA

2-0 fue el marcador con el que las Águilas de 
futbol varonil vencieron a los Linces de la UVM 
campus Puebla en partido regional del torneo 
CONADEIP, en un encuentro donde la clave 
estuvo en las jugadas de táctica fija que practicó 
la escuadra comandada por el profesor Solares.

La escuadra rojiblanca tomó la iniciativa 
desde los primeros minutos del encuentro y en 
un tiro de esquina cobrado a primer poste, 
Alfredo Solares peinó, la defensa lince rechazó 
pero el balón quedó a la deriva para que Hugo 
Chávez soltara escopetazo al ángulo en un 
soberbio gol. Así la UPAEP se puso adelante en 
el marcador. 

El partido entró en un periodo de 
imprecisiones donde el balón cambiaba 
constantemente de dueño; sin embargo, otra 
jugada a balón parado, esta vez en un tiro libre 
en el cual la pelota fue enviada a segundo poste, 
ahí llego por sorpresa un jugador rojiblanco, 
quien recentró a la llegada de Omar Domínguez 
a quien sólo le tocó empujar el balón a las redes. 

Los visitantes intentaron reaccionar, pero no 
salieron en su tarde y se perdieron una jugada 
ideal al tener un mano a mano con el cancerbero 
Águila, al trompicarse y entregarle la caprichosa 
pelota a las manos.

La escuadra local intentó incrementar su 
ventaja en un tiro libre cobrado magistralmente, 
sin embargo, el guardavallas de la UVM en lance 
espectacular desvió el balón a tiro de esquina.

Para el segundo tiempo los Linces buscaron a 
cortar distancias, pero la zaga local estuvo en plan 
grande y detuvo todo los embates de la UVM. 
Esto comenzó a hacer mella en los Linces que 
poco a poco iban perdiendo la cabeza, así se 
quedaron con nueve hombres en entradas 
arteras, una de ellas a Pando, a quien le dieron 
una patada en la cara. Después de estas entradas 
el partido bajó mucho la intensidad y las Águilas 
no tuvieron riesgo alguno de perder el encuentro.

Con este resultado las Águilas ligaron su 
segundo triunfo consecutivo, para así ponerse 
entre los líderes del torneo. En el primer partido 
vencieron a la UVP por un apretado 4-3 y aun 
tienen un partido pendiente contra la UDLA.

El ÁguilaEl Águila
LinceLince
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S

Comer siempre dos 
mazapanes antes del 
partido    .

Reflexionar 10 minutos 
antes del combate.

Ponerme un 
escapulario en 
cada pierna     .

Son muchas y de todos tipos. Algunos piensan que son 
absurdas, otros no pueden vivir sin ellas. Buenas, 
malas, eficientes o no, las supersticiones son una parte 
importante del deporte mismo, sin ellas muchos de los 
jugadores no podrían o pensarían que son incapaces 
de realizar sus labores dentro del diamante, cancha, 
emparrillado o la duela.

Una superstición es un ritual o amuleto que los 
jugadores utilizan o practican antes, durante y 
después de sus competencias.

Muchas de éstas se han hecho famosas por los per-
sonajes que las practican. ¿Quién no recuerda a Ricardo 
La Volpe y sus corbatas de dragones en cada partido 
eliminatorio que México jugó rumbo a Alemania 2006? 
el pants negro que Rubén Américo Gallego utilizó hasta 
la final que Toluca disputó en el Apertura 2006 o el short 
de la Universidad de Carolina, que Michel Jordan tenía 
que usar en cada partido.

En entrevista, la Mtra. Dulce María Pérez Torres, 
catedrática de la facultad de Psicología, explicó que 
todas las personas cuentan con fetiches, éstos son 
anclajes emocionales que permiten sentirse seguros, 
a gusto y plenos; como ejemplo de éstos mencionó; 
“cuando una persona mete un gol, encesta una 
canasta, regularmente si tienen anillos los besan o se 
levantan las playeras con leyendas dedicadas a un ser 
querido, esto hace que la persona se sienta segura y 
pueda seguir compitiendo en su disciplina.”

Así mismo explicó que el amuleto es una adicción a 
algo, como por ejemplo el usar un escapulario, lo cual 
muchas personas creen que les da poder; “un 
escapulario me cubre, me da suerte”. Finalmente, la 
Mtra. Pérez Torres, declaró que el ser humano es tan 
frágil y débil que necesita de algo, entonces se necesitan 
de insignias que den poder para quitar esa debilidad. 

Los deportistas universitarios no se salvan de este 
aspecto; por ello se hicieron entrevistas para conocer 
cuá-les son esos rituales que practican y esos amuletos o 
esca-pularios que usan en el transcurso de sus 
competencias.

La devoción es un aspecto que juega un papel muy 
importante en los deportistas. El ritual más mencionado 
entre los jugadores de la Universidad es el persignarse 
antes de entrar a la duela o al campo de fútbol, depen-
diendo el caso, ¡muy buena idea!, ofrecer y encomen-
darse a Dios antes del partido, seguramente es la que da 
mejores resultados. Juan Pablo Sánchez, jugador de 
basquetbol se encomienda únicamente antes de 
empezar la temporada y cuando termina, va a  dar 
gracias.

Siguiendo con el aspecto religioso, el entrenador 
de basquetbol, Javier Ceniceros , comenta que 
siempre cae la primera canasta a favor de las Águilas, 
lo primero que hace es persignarse.

Otro deportista que compartió su ritual religioso 
antes de cada partido fue Carlos Solares, del 
representativo de soccer, quien explica que se pone 
dos escapularios una en cada pierna, uno con la 
imagen de Jesús (pierna izquierda) y el otro con La 
Virgen María (pierna derecha). 

Así como hay deportistas que basan sus rituales en 
la fe y la religión, hay otros que se basan en la suerte .

De las más comunes es al entrar al campo, siempre 
se pisa con el pie derecho, Néstor Reyes, jugador de 
soccer, argumenta que hacer esto le da confianza y 

además es el primero en pedir el balón.

Daniela Arango, externó que antes de cada partido 
trata de seguir el mismo procedimiento para atarse las 

POR INGRID MARTÍNEZ/ HUGO QUINTERO

Ismael Loya
Basquetbol

Coral Mata
Tae Kwon Do

Carlos Solares
Futbol



J J

12
Miércoles 08 de octubre de 2008Miércoles 08 de octubre de 2008

     Se realiza la segunda Tertulia Taurina; durante ésta se presentó el libro
 “El Indultado”, semblanza biográfica del matador Manuel Ureña.  

Por Fanny Palacios Saucedo

A 61 años de su muerte y con más de 41 asistentes, 
se ofreció un homenaje a Manuel Laureano 
Rodríguez Sánchez, mejor conocido como 
“Manolete”, quién para muchos ha sido uno de los 
más grandes toreros de la historia. 

Tras una breve bienvenida por parte del Lic. 
Víctor Manuel Sánchez Steinpreis, Catedrático de 
Ciencias de la Comunicación, dio inicio la segunda 
“Tertulia Taurina” en el Culturarium de la 
UPAEP. El Sr. Fernando García Naveda, 
presidente de la Asociación Taurina de Puebla, 
comenzó el homenaje narrando la “Herencia de 
Manolete”, vida, y obra.

Por su parte, Don Francisco Emmelhainz 
Naveda, miembro de la Junta de Gobierno de la 

Universidad además de resaltar la grandeza del 
torero, abordó el tema de la muerte del “monstruo de 
Córdoba”, narrando el “minuto a minuto” de lo que 
fue ese trágico 29 de Agosto de 1947.

Como parte del homenaje se expusieron las obras 
de Sandra Varella Alba, fotógrafa taurina, quien logra 
captar el momento del encuentro “torero-toro”; 
haciendo un intermedio musical, Rolando 
Zempoalteca Carvente, alumno de Bellas Artes, 

Estudiantes de la carrera de 
Periodismo asistieron a la séptima 
BIENAL de radio en la Ciudad de 
México. Entre las actividades 
programadas  hubo ta l leres  y  
conferencias, entre ellas “Las nuevas 
i n t e r a c t i v i d a d e s  y  r e c u r s o s  
tecnológicos de la radio” la cual se 
refirió al Podcast.

Las aplicaciones de este nuevo 
concepto hacia el periodismo, como 
herramienta de trabajo fue lo que más 
se remarcó, así como los beneficios de 
esta tecnología en el presente y sobre 
todo en el futuro. 

O t r a  d e  l a s  c o n f e r e n c i a s  
programadas fue la de “Periodismo 
digital, periodismo del futuro”, a cargo 

de Alberto Souverion, Director de 
BBC mundo.com, quién explicó la 
importancia que tiene la preparación 
de un periodista para los nuevos retos y 
que tenga conocimientos para 
complementar su trabajo y hacerlo 
más interesante. A esa investigación o 
información se le puede sumar audio, 
fotos, videos que hagan atractivos el 
trabajo, pero esto lo debe hacer sin 
olvidar que su principal objetivo es el 
de: informar.

El programa de conferencistas 
estuvo integrado por: José Antonio 
Gelado de España, José Álvarez de 
México, Vincent Roux de Francia, 
Alberto Souverion de Reino Unido, y 
Carlos Rivadeneyra de Perú.

Por Fernanda Rocha/Periodismo 

Por Fanny Palacios Saucedo

Se imparte

La Universidad fue sede del taller 
“Producción e imagen”, el cual fue 
impartido por la casa productora 
“4X4”. Durante 4 días impartieron el 
curso tanto productores y editores 
como maquillistas y fotógrafos 
reconocidos ya sea a nivel nacional e 
internacional por su trabajo.

Frente a más de 41 alumnos el 
Productor Eduardo Trejo Morales y el 
Gerente de Producción, Mauricio 
Aramburu Porras, “empaparon” a los 
alumnos con su experiencia y trabajo, 
remarcando que “nada en el medio de 
la producción es imposible” y 
extendiendo una invitación a visitar las 
instalaciones de “4X4 producciones”.

El taller estuvo compuesto por 
cuatro sesiones, con una duración de 
más de cinco  horas cada una, en las 
que los alumnos pudieron escuchar 
anécdotas y consejos, además de 
recibir conocimientos en voz de 
profesionales del medio de la 
publicidad y el cine. Este taller se logró 
gracias a la participación de la Mtra. 
Gina Meza Gordillo, catedrática de 
Ciencias de la Comunicación.

Además de todo el conocimiento 
obtenido, los cursantes recibieron un 
reconocimiento por su asistencia y 
participación en este taller, que 
seguramente será fructífero en su 
formación académica integral.

Tertulia taurina
interpretó en piano  la pieza “Paso Doble de 

Manuel Rodríguez, Manolete”.
Para cerrar dicho evento, el periodista Horacio 

Reiva realizó la presentación del libro “El 
Indultado”, el cuál es una semblanza biográfica del 
torero Manuel Ureña, quien recibe tal apodo.

Una vez terminada la charla, el Lic. Sánchez 
Steinpreis invitó a los presentes a degustar un “toro 
de regalo”, el cual incluyó comida española y una 
copa de vino.

Finalmente se extendió la invitación a los 
presentes para asistir a la tercera tertulia taurina, la  
cuál se efectuará en noviembre y será, en esta 
ocasión, un homenaje al torero David Silvetti.

Una tertulia es:
Una charla sobre algún tópico 
en la que se presentan diversos 

puntos de vista    .

Alumnos de Periodismo asisten al evento.

7 BIENAL
RADIO

demama

PRODUCCIÓN 
E IMAGEN 

U eppaESCENA 44x4{Davidl opez

taller de



Les recordamos a los alumnos y empleados de la comunidad universitaria, que a partir del 1° de Septiembre del 2008, entró 
en vigencia a nivel Federal y Estatal la Ley de Protección A Los No Fumadores,  ya que dentro del programa Nacional de 
Salud el tabaquismo es visto como uno de los principales riesgos para el bienestar, pues de acuerdo con datos de la 
Organización Mundial de la Salud, el tabaquismo es causa directa o indirecta de la muerte de cuatro millones de personas 
cada año en todo el mundo.

En el Capítulo II  artículo 3, la Ley establece los espacios en los que está prohibido fumar, en el Capítulo IV faculta a las 
autoridades en nuestro caso educativas y a todos los ciudadanos  para la vigilancia y aplicación de la ley, finalmente  el 
Capítulo V, habla de las sanciones a las que seremos acreedores en caso de no cumplirla.

Recuerda que la UPAEP pensando en la salud de todos los miembros de la comunidad,  también ha puesto en vigencia a 
partir del primero de agosto del 2008 el Reglamento General de Prevención y Control  de las Adicciones, en donde entre 
otros temas determina las área para fumar -en respeto a la decisión de los fumadores-  podrás identificarlas fácilmente 
pues en ellas existe ceniceros, o una línea verde en el piso o  un letrero que indica Área para Fumar.

Para mayor información de este reglamento te invitamos a  accesar a la página Web  de la UPAEP, además  te pedimos tu 
colaboración en la aplicación del reglamento, y si fumas te invitamos a hacerlo en los sitios autorizados.

Gracias por tu apoyo.
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Entre 23 cuadros de óleo, carboncillo y 
acuarela, la Sra Maicha Guzmán de Sán-
chez, en compañía de ocho de sus diez 
hijos y del Dr. Alfredo Miranda López, 
Rector de esta casa de estudios, cortó el 
listón inaugural de la exposición “Evoca-
ciones”, en el marco de los festejos del 
35 aniversario de la Institución. 

A sus 86 años de vida la Sra. Maicha 
Guzmán realizó su primera exposición, 
que originalmente incluiría alrededor de 
50 piezas, sin embargo decidió reducir 
la cantidad y exponer las más significa-
tivas y de mayor tamaño. La pintora 
comentó sentirse muy contenta por esta 
muestra de cariño y reconocimiento que 
le hizo la Universidad. 

Alrededor de 60 personas asistieron 
a la inauguración, en la cual destacaron 
cuadros como: “Estrellas en el firma-
mento”, “Puerto Escondido” y el más 
reciente llamado “Imaginario”, que es 
un óleo sobre tela.

A la muestra también asistió el Ing. 
José Antonio Quintana Fernández, Pre-
sidente de la Junta de Gobierno, quién 
comentó que las obras revelan muchos 
sentimientos y evocan emociones, ade-
más de tener un punto significativo en la 
vida de la creadora, una ventana en la 

que se contemplan momentos 
importan-tes de su familia. Una artista 
nata que se pulió como una excelente 
autodidacta.

La Sra. Maricha ha pintado desde su 
adolescencia y asegura que su motivo de 
inspiración se lo da la naturaleza y el a-
mor que le tiene a la vida.  La pintora que 
en próximos días cumplirá 87 años, expli-
có el óleo “La maternidad, luz de vida”, 

cirios y una sombra en la parte de atrás; 
ella aseguró que los 10 cirios que salen de 
su carne son sus hijos y que la sombra 
protectora de la parte posterior es su di-
funto esposo, Don Abelardo Sánchez, 
quién fuera el Primer Presidente del Pa-
tronato Fundador de esta Universidad. 

Las pinturas estarán expuestas hasta 
el 17 de octubre en el tercer nivel del 
edificio T.

POR JESSE BRENA GARCÍA

 23 pinturas engalanan la primera muestra. T

Aviso Importante de Salud Universitaria

NOTA: Si quieres obtener mayor información de la Ley, te invitamos a accesar a la siguiente página: 
www.puebla.gob.mx/puebla

Evocaciones
edificioen el
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Martes 11 de Noviembre “la Relación Iglesia Estado”.
10:00 
11:30  
12:00 
01:30  
16:00  

Miércoles 12 de Noviembre “Los Crisis Postmoderna y los Medios de Comunicación”.
10:00  
11:30  
12:00  
01:30  
04:00 
06:30 

Jueves 13 de Noviembre “Laicismo y Fe”.
10:00 
1:30
12:00  

“La Civilización Judeocristiana y 
la Crisis del Mundo Postmoderno”.

11 al 13 de Noviembre de 2008.

Laicismo y Fe
La Civilización Judeocristiana y  la Crisis del Mundo Postmoderno

X Encuentro Internacional de Centros de Cultura

1ª Conferencia Magistral “Hacia una nueva Laicidad”.
Receso
Panel “La política y el laicismo”.
Receso
Panel “La Relación Iglesia-Estado en la Historia”.

2ª Conferencia Magistral “La Moral en la Política y Los Medios”.
Receso
3ª Conferencia Magistral “La Función de los Medios en la Crisis del Mundo Postmoderno”.
Receso
Presentación de Ponencias de profesores y alumnos participantes.
Otorgamiento del grado de Doctor Honoris Causa al Dr. Fabio Duque y Dr. Manuel Fraga I.

4ª Conferencia Magistral “El Papel del Laico frente a la modernidad”.
Receso
Clausura “Mensaje final del Rector”.
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